

09. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	25.10.2023	Raum:	GU110 / online
Beginn:	17:10 Uhr	Ende:	18:50 Uhr
Sitzungsleitung:	Michel Harms, Paul Bulitta	Protokollführung:	Clara Schickтанz, Anne Rübe

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	4
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	4
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	5
2 Anträge	5
3 Organisatorisches	5
4 Referate	5
4.1 Sprecher*in	5
4.2 Finanzen	5
Unzuordenbare Belege	5
Finanzplanung für den Rest des Jahres	5
4.3 Kasse	5
4.4 Verwaltung	6
4.5 Hochschulpolitik	6
4.6 Öffentlichkeitsarbeit	6
Steuerworkshop	6
4.7 Veranstaltungen	6
Auswertung Erstiwoche (insbesondere Campusrallye)	6

Auswertung Erstifahrt	6
Auswertung Absolvent*innenfeier	8
Planung Weihnachtsmarkt	8
Ideen für zukünftige Veranstaltungen	8
DaFuk (Bufak Darmstadt, 2.11. - 5.11.)	8
4.8 Mentoring	8
4.9 Wahlvorstand	9
5 Gremien	9
5.1 StuRa	9
Rückmeldung Ersti Tage	9
Sonstiges aus der letzten Sitzung	9
5.2 Prüfungsausschuss WiWi	9
5.3 Prüfungsausschuss Wing	9
5.4 Berufungskommission	9
Probevorträge	9
5.5 StuKo BWB	9
5.6 StuKo BWM	10
5.7 StuKo IMB	10
5.8 StuKo GMM	10
5.9 StuKo Wing	10
Studiengangskonferenz	10
5.10 Fakultätsrat	10
6 Sonstiges	10

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "FSR WW" genannt, ist mit 08 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Im Anschluss folgt eine kurze Kennenlernrunde (Namen; Funktion im FSR; kurz Motivation, warum du heute hier bist).

Stimmberechtigte Mitglieder:

Name	Vorname	Anwesend	Abwesend
Ruge	Nils	X	
Krause	William	X	
Michel	Harms	X	
van Uehm	Johannes	X	
Bulitta	Paul	X	
Hausdorf	Max	X	
Schicktanz	Clara	X	
Tietz	Amelie	X	
Linke	Emily		X

Weitere Anwesende:

Name	Vorname
Forster	Amelie
Rübe	Anne
Lang	Timo
Runge	Finn
Wendt	Florian

Markvardsen	Lasse
Öchsner	Leonie
Böhland	Julia
Uhlig	Paul
Lenzig	Alina
Heugel	Marcel
Schneider	Jonas
Herden	Till
Köhler	Simon
Krüger	Christian
Niklas	Giulia
Schmidt	Alexander
Rüger	Lydia
Wodarczak	Wanda
Sperling	Jannik
Niemczyk	Laurenz

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 08 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- keine

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Die Protokolle der letzten Sitzungen vom 05.07.2023, vom 02.08.2023, vom 13.09.2023 und vom 18.10.2023 werden in vorliegender Form mit 08 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Die 10. Sitzung des FSR WW findet am 08.11.2023, um 17:00 Uhr in der ZU006 oder einem größeren Raum, der rechtzeitig angekündigt wird, statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006

Bitte jetzt in die Anwesenheitsliste für die nächste Sitzung eintragen:

[Anwesenheitsliste Sitzungen](#)

2 Anträge

- keine

3 Organisatorisches

- keine

4 Referate

4.1 Sprecher*in

- nichts Neues

4.2 Finanzen

Unzuordenbare Belege

- Ein Beleg aus August i.H.v. etwa 4 Euro
- Pfand für 27,90 Euro abgegeben → ist von der Ersti Rallye, somit geklärt
- bitte bei Clara melden

Finanzplanung für den Rest des Jahres

- Ref Veranstaltungen bitte nach der heutigen Sitzung eine Auflistung aller noch geplanten Veranstaltungen für dieses Jahr machen, damit das Budget kalkuliert werden kann

4.3 Kasse

- nichts Neues

4.4 Verwaltung

- nichts Neues

4.5 Hochschulpolitik

- nichts Neues

4.6 Öffentlichkeitsarbeit

Steuerworkshop

- Post ist fertig und geht raus
- Stories werden nicht gut angezeigt, Posts werden mehr gesehen als Stories

4.7 Veranstaltungen

Auswertung Erstiwoche (insbesondere Campusrallye)

- RedBull soll wieder kommen
- einige schwierige Vorfälle (aus Sicht der Orga, von Teilnehmern zum Glück kaum wahrgenommen)
→ Konzept muss überarbeitet werden um solchen Dingen vorzubeugen
- (siehe auch Protokoll letzte Sitzung)
- Zeitplanung hat nicht gepasst, insbesondere Auswertung
- lief dieses Jahr aber schon viel besser als letztes Jahr, Props an die Headorga <3
- DANKE CLARA <333 Thanks
- Idee, dass ab bestimmter Uhrzeit kein Bier mehr oder nur gegen Entgeld
- Konzept von Ersti-Fahrt ganz cool: erste Flasche bekommt jeder ausgegeben, jedes weitere bekommt man gegen eine leere Flasche → so verhindert man diese ganzen halbvollen Flaschen, die wir auskippen mussten :(→ Problem irgendwo zentrale Ausgabe
- Idee vielleicht freie Kästen für Gruppe und später dann gegen Geld
- wir müssen die Veranstaltung länger als bis 18 Uhr anmelden
- Stationen wirklich da aufbauen, wo sie eingezeichnet wurden (gab leider kurzfristige Änderungen, ließ sich nicht besser lösen)
- Kommunikation mit der Kanzlerin lief nicht zufriedenstellend → als erstes mit Piel sprechen und dann zur Kanzlerin

Auswertung Erstifahrt

- WW war leider etwas unterrepräsentiert, weil sich einige kurzfristig wieder abgemeldet haben
- Bier und Essensversorgung war etwas schwierig, beim nächsten Mal bitte mehr
- Kommunikationsschwierigkeiten im Orga-Team
- geregelter Verkauf von Bier gewünscht

- nüchterne Ansprechpersonen waren nicht unbedingt ersichtlich, beim nächsten Mal besser kommunizieren
- Awareness Team, allgemein ein Awareness Konzept entwickeln
- Männerdomäne → mehr Frauen ansprechen damit es mehr Frauen gibt
- Mädelsabende organisieren → auch damit sich die Frauen mehr connecten können
- Donnerstagabend kam plötzlich noch super viel Orga Stuff auf, weil die AKs ihre Arbeit bis dahin noch nicht richtig erledigt hatten → super viel Chaos
- es gab nicht mal eine richtige Materialliste
- Feedback an die WW Leute war, dass wir echt viel Energie und Struktur da rein gegeben haben von unserer Seite (die Ingos sind toll, aber kleine Chaoten <3)
- Anreise war wieder sehr schwierig, weil die Aufteilung der Gruppen 90/10 war → 15 Uhr deutlich mehr als 14 Uhr
- Essen war schlecht kalkuliert
- Timo hat Ahnung wie man Essen plant für viele Menschen und hilft nächstes Jahr gern
- nur eine Woche Puffer zwischen Ersti-Woche und Ersti-Fahrt war wenig
- es gibt einen Termin für nächstes Jahr, der zum Glück mit etwas mehr Abstand zur Ersti-Woche ist
- 25.-27.10.2024 Termin Ersti-Fahrt ING
- schwierig daran ist, dass die Fahrt zum Kennenlernen sein soll und sich nach den ersten Wochen schon alle kennen und sich Grüppchen bilden
- wir müssen noch abklären, ob wir das wieder mit den Ingos gemeinsam machen
- Ingos haben viele Leute, was es auch braucht → wenn was gemacht werden muss, packen sie an und haben Know-How und Problemlösungsstärke

Meinungsbild: Wollen wir die Ersti-Fahrt nächstes Jahr wieder zusammen mit dem FSR ING machen?

25/1 → überwiegend positiv

- die Frage ist, was die Alternative wäre
- wenn es alleine für uns nicht stemmbar ist, dann wäre die Frage, ob wir einen anderen FSR finden würden, der Interesse hat
- wenn so viele Leute anpacken, wie heute bei der Sitzung sind, könnte man es auch alleine schaffen
- Die Frage ist nur, ob man alleine alle Plätze voll bekommt. Dieses Jahr war es allein schon schwierig knapp 40 Plätze voll zu bekommen
- Feedback zum Gremien-Workshop bitte noch, was könnte man besser machen?
 - alle fanden ihn gut
 - es war etwas zu lang, die Ingos waren schneller fertig und dann wurde es durch deren Musik draußen etwas unruhig im Raum
 - sehr frontal, mehr Dynamik reinbringen (mehr Workshop, weniger Vortrag)
 - zum Beispiel durch räumliche Aufteilung der Redner*innen
- frühes Wecken kam gemischt an, viele fanden es aber gut → STIMMUNG!!
- zwischen Morgensport und danach war irgendwie ein bisschen Leerlauf, fanden manche nach dem frühen Aufstehen aber auch ganz entspannt und angenehm
- Sonntag wurde zu früh geweckt bzw. kam der Bus zu spät (je nachdem)
- Karaoke am Freitag wurde nicht gut genug kommuniziert

- DANKE an Michel und Paul nochmal für die extra Arbeit <333 !!!!

Auswertung Absolvent*innenfeier

- mehr Einbringen vom FSR bei der nächsten Orga
- mehr Sponsoren akquirieren
- Chaos, aber ansonsten sehr Spaßig
- ca. 70 Absolventinnen, ca. 200 Gäste
- Orga war vorher ein bisschen Chaos und Misskommunikation
- Idee einen AK gründen → bei Piel ansprechen → das nehmen Michel und Paul ins Dekan Gespräch (dieses Anzuregen ist für die Zukunft geplant)
- Termin im Oktober war random, lieber später im Jahr, vielleicht März?
- war ziemlich teuer → kann sich nicht jeder leisten

Planung Weihnachtsmarkt

- Vorstellung der Ideen: [2. HTWK Weihnachtsmarkt](#)
- Unsere Lieblingsideen:
 - Waffeln machen
 - Crepestation
 - Zuckerwatte
- Referat Veranstaltungen beschrift sich mal zu dem Thema
- Nächsten Mittwoch 12:45 Uhr ist erstes Treffen vom AK

Ideen für zukünftige Veranstaltungen

- Weihnachtssitzung (Powerpoint Impro)
- Gemeinsame Glühweinwanderung mit ING (evtl. am 29.11.)
- gemeinsamer Gang auf den Weihnachtsmarkt
- Happy New Year Party im Eichamt in der zweiten Januarwoche
- Weil angemerkt wurde, dass in manchen Seminargruppen noch kein Gruppengefühl herrscht, Brainstorm auch hierfür:
 - Studiengangs-Frühstücke/Brunch (organisiert von den Ersti-Coaches), damit sich die Seminargruppen besser kennenlernen können
 - Stammtisch innerhalb der Studiengänge

DaFuk (Bufak Darmstadt, 2.11. - 5.11.)

- Willi und Richard gehen hin, Workshops sind gebucht
- Fahrtkosten mit dem Auto nach StuRa Abrechnung
- Gastgeschenk muss noch besorgt werden

4.8 Mentoring

- nichts Neues

4.9 Wahlvorstand

- nichts Neues

5 Gremien

5.1 StuRa

Rückmeldung Ersti Tage

- Ersti-Tage liefen weitestgehend erfolgreich
 - für Feedback kann man zum Auswertungs-AK am 26.10 um 18 Uhr ins StuRa-Büro kommen, oder online teilnehmen
- SAP im Täubchenthal war auch gut

Sonstiges aus der letzten Sitzung

- Situation Trefftzbau bereitet uns Bauchschmerzen, da aber wenig Einsicht von Seiten der Hochschule, andererseits lässt sich an Verzögerung von Baumaßnahmen auch wenig ändern
- Überarbeitung von Ordnungen findet gerade statt, Rückmeldung gerne an Michel M. → es wird einen Vorbesprechungstermin geben, Infos folgen
- ab heute Verteilung/Auslage von Semesterplanern → liegen welche im FSR Büro, sind kostenlos
- neuer Finanzer: Lucas Kersting
 - arbeitet momentan noch Versäumnisse des letzten Finanzers auf
- Wer geht von uns zum Awareness-Workshop? → Johannes und Max

5.2 Prüfungsausschuss WiWi

- nichts Neues

5.3 Prüfungsausschuss Wing

- nichts Neues

5.4 Berufungskommission

Probevorträge

- 01.11. und 02.11.

5.5 StuKo BWB

- nichts Neues

5.6 StuKo BWM

- sind in der Terminfindung (November / Dezember)

5.7 StuKo IMB

- nichts Neues

5.8 StuKo GMM

- nichts Neues

5.9 StuKo Wing

Studiengangskonferenz

- findet am 10.11. statt

5.10 Fakultätsrat

- nichts Neues

6 Sonstiges

Schließung der Sitzung um 18:50 Uhr

gez. Sprecher*in
Michel Harms

gez. Sprecher*in
Paul Bulitta